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CUIABÁ TEM SEMANA
DE DECISÕES, DENTRO

E FORA DE CASA

VAI OU RACHA AssCom Dourado
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ASSASSINO DEIXA BILHETE JUNTO A CORPO

Divulgação

MAIS DE METADE DOS CUIABANOS É
FAVORÁVEL AO BRT, DIZ PESQUISA
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Mais da metade dos 
cuiabanos concorda 
com a substituição do 
Veículo Leve Sobre Tri-
lhos (VLT) pelo Ônibus 
de Trânsito Rápido, 
o BRT, em Cuiabá. Os 
dados são da pesqui-
sa do Instituto Per-
cent Brasil, divulgado 
nesta segunda-feira, 
27 de março. Dos 600 
participantes, 64,4% 
responderam que con-
cordam, 27% que dis-
cordam e outros 8,7% 
não souberam respon-
der. A coleta de infor-
mações foi realizada 
entre os dias 27 de fe-
vereiro e 3 de março 
deste ano, por telefone. 
Desde 2014, a popu-
lação cuiabana espera 
pela entrega do VLT, 
prometido para a Copa 
do Mundo daquele ano. 
A partir daí, o modal se 
tornou tema de diver-
sas ações na Justiça e 
foi envolvido em es-
cândalos de corrupção 
e operações policiais

Emanuel diz que rombo é mentira
A Prefeitura de Cuiabá 

acusou o Gabinete de In-
tervenção de mentir so-
bre um suposto déficit de 
mais de R$ 548 milhões 
no orçamento da Saúde 
para 2023. A informa-

ção consta no primeiro 
relatório técnico enviado 
pelo gabinete aos órgãos 
de controle. Em nota en-
caminhada à imprensa 
nesta terça-feira, 28 de 
março, a Prefeitura afir- Pág. 4

ma que não existe déficit, 
pois esses valores seriam 
referentes a repasses do 
Tesouro Municipal para 
a Saúde Pública, já pre-
vistos na Lei Orçamentá-
ria Anual de 2023. “Isso 

mostra o incrível despre-
paro do Gabinete de In-
tervenção, que apontou 
tais dados como déficit”, 
disparou o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB)

INTERNACIONALIZAÇÃO COMEÇA A ANDAR
 Gilberto Leite
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A tão sonhada inter-
nacionalização do Aero-
porto Marechal Rondon, 
em Várzea Grande, parece 
estar mais próxima de se 
tornar realidade. Na úl-
tima segunda-feira (27), 
autoridades públicas e 
representantes da Cen-
tro-Oeste Airports (COA) 
realizaram uma visita 
nas obras para abrigar 
os “recintos alfandega-
dos e áreas de migra-
ção”. De acordo com o 
diretor-presidente da 
COA, Marco Migliorini, as 
obras devem ser conclu-
ídas em dezembro deste 
ano, abrindo espaço para 
que os órgãos necessários 
para a internacionaliza-
ção se instalem no local. 
Diversos órgãos devem 
atuar no aeroporto, den-
tre eles: Polícia Federal, 
Receita Federal e Anvisa



 EDITORA ADJUNTA:
CÁTIA ALVES

EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Rua Capitão Iporã, nº 50 - bairro Pico do Amor Cuiabá-MT - CEP: 78065-090 – Fone: (65) 99830-1111 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 

HEBERT MATTOS

VALDOMIRO ARRUDA 

WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de responsabilidade exclusiva de seus autores e não 
representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  

FELIPE LEONEL

IGOR GUILHERME

RAFAEL MACHADO
AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:

AGÊNCIA BRASIL

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARES

FUNDADOR
GEANDRÉ FRANK LATORRACA    -    MICHELLE DORILEO

 EM 2019 FOTOGRAFIA: 
GILBERTO LEITE

ESTAGIÁRIOS:

BRUNA CARDOSO

DANIEL GUIMARÃES

EDITORA / SOCIAL MEDIA: 
GLÁUCIA M. R. DE ALMEIDA

DIRETOR GERAL: 
GEANDRÉ FRANK LATORRACA

DIRETOR COMERCIAL:
TIAGO DORILEO

PG 2 - OPINIÃO
www.estadaomatogrosso.com.br

EDITORIAL

nfrentamos nes-
te momento o que 
talvez seja um 

dos maiores desafios da 
história do Brasil: uma 
profunda crise política e 
econômica que perdura 
há quase uma década, 
temperada com questões 
de ordem social e am-
biental. Temos, pois, um 
momento de profunda 
complexidade ao ava-
liar nosso futuro como 
país. Mas há um fator 
que complica mais ain-
da nossa situação. A ju-
ventude brasileira está 
perdendo as esperanças 
de um futuro melhor e de 
qualquer mudança posi-
tiva no país, um cenário 
que leva cerca de 47% 
dos jovens a pensar em 
deixar o Brasil para ter 
uma vida melhor no ex-
terior.

Nem mesmo os jovens 
mais qualificados veem 
condições de permanecer 
no Brasil, sobretudo após 
o sucateamento mais re-
cente das instituições de 
ensino e pesquisa, uma 
situação que leva à ‘fuga 
de cérebros’. A desespe-
rança desse segmento da 
população foi captada 
no Atlas das Juventudes, 
pesquisa promovida pe-
las redes de organizações 
Em Movimento e Pac-
to das Juventudes pelos 
Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável, em 

parceria com a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV).

Essa situação é parti-
cularmente preocupan-
te diante do fato de que 
o Brasil vive hoje seu 
‘bônus demográfico’, 
período de ouro na his-
tória de qualquer nação, 
quando o contingente de 
pessoas ativas é maior 
do que o de dependentes, 
crianças e idosos. Hoje, 
são mais de 50 milhões 
de jovens no Brasil, com 
idades entre 15 e 29 anos, 
o que representa ainda 
uma oportunidade para o 
desenvolvimento. Afinal, 
por meio da participa-
ção dos jovens, é possível 
encontrar novas soluções 
e possibilidades, muitas 
vezes rompendo com for-
mas tradicionais e já des-
gastadas de abordar os 
problemas.

O problema é que os 
jovens brasileiros estão 
acreditando cada vez 
menos em seu país. E 
não é para menos. Com 
a chegada da pandemia, 
cerca de 70% dos jovens 
relatam ter dificuldades 
para conseguir emprego. 
Foram eles também os 
que mais perderam ren-
da durante esse período 
de adversidade. Como 
resultado, apenas 70% 
dos jovens brasileiros 
acreditam que é possível 
prosperar através do tra-
balho, um número muito 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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E

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, a 
transmissão da doença não está relacionada aos ma-
cacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus em 
macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. Até 
o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distribuídos 
em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 
anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 
4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. 
No Brasil, além da reação térmica do 
corpo, pacientes relataram inchaço de 
gânglios, erupções na pele e dores mus-
culares. Quanto aos locais das erupções, 
59,9% acometeram órgãos genitais dos 
infectados, 44,4% no tronco e 40,3% em 
membros superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito 
que possa ser compatível com a varíola 
dos macacos, também conhecida como 
monkeypox, procure uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto 
Atendimento para avaliação. Informe se 
você teve contato próximo com alguém 
com suspeita ou confirmação da doença. 
Se possível, isole-se e evite o contato 
próximo com outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; 
Adenomegalia/Linfonodos inchados (ín-
guas); Febre; Dores no corpo; Dor de 
cabeça; Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: 
pessoa de qualquer idade que apresenta 
início súbito de lesão em mucosas e/ou 
erupção na pele aguda profunda e bem 
circunscrita de monkeypox, única ou múl-
tipla, em qualquer parte do corpo; e/ou 
dor proctite (por exemplo, dor anorretal, 
sangramento) e/ou edema peniano, po-
dendo estar associada a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada 
ou inconclusiva, e que o diagnóstico da 
doença não pode ser descartado apenas 

pela confirmação clínico-laboratorial de 
outro diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não de-
tectável” para varíola dos macacos por 
diagnóstico molecular (PCR em tempo real 
e/sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a pre-
venção. Assim, aconselha-se a evitar o 
contato direto com pessoas com suspeita 
ou confirmação da doença. E no caso da 
necessidade de contato (por exemplo: cui-
dadores, profissionais da saúde, familiares 
próximos e parceiros, etc.) utilizar luvas, 
máscaras, avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água 
e sabão ou utilize álcool em gel, princi-
palmente após o contato com a pessoa 
infectada, suas roupas, lençóis, toalhas 
e outros itens ou superfícies que possam 
ter entrado em contato com as erupções e 
lesões da pele ou secreções respiratórias 
(por exemplo, utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

inferior ao de nossos vizi-
nhos sul-americanos. Na 
Argentina, que também 
vive uma profunda crise, 
o índice atinge 85%, che-
gando a 91% na Bolívia.

Tamanha desesperan-
ça se reflete na vontade 
dos jovens de participar 
da vida política. A filiação 
de jovens a partidos polí-
ticos caiu 44% entre 2010 
e 2018. Mas isso não sig-
nifica o mero desinteresse. 
Aliás, a política foi o tema 
de maior interesse de jo-
vens que participaram do 
Atlas, com 54% dos par-
ticipantes indicando que 
eram ligados a alguma 
causa ou defendiam algu-
ma bandeira. O que se vê, 
de fato, é uma descrença 
com as instituições públi-
cas brasileiras, resultado 
de uma sequência de go-
vernos que esqueceram de 
olhar para os jovens e de 
projetar o futuro.

Os dados do Atlas das 
Juventudes mostram que 
o próximo governo que 
se formar tem um gran-
de desafio à frente para 
devolver a esperança de 
dias melhores aos nossos 
jovens. Caso contrário, 
estaremos condenando 
nosso futuro enquanto 
Nação. Afinal, como bem 
lembram os autores do 
estudo, “não há melhor 
previsor do futuro do País 
que o universo dos jovens 
de hoje”.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Reginaldo Ribeiro (*) 

 A indústria de manufatura no 
Brasil vem perdendo participação 
no produto interno bruto (PIB). De 
acordo com o Instituto de Estudos 
para o Desenvolvimento Industrial 
(IEDI), essa participação, que já 
foi superior a 25% nos anos 1980, 
caiu para pouco acima dos 10%, no 
início da atual década. A retomada da 
importância desse setor, tão amplo, passa 
por uma série de providências, entre elas de 
ordem da estrutura econômica e política do 
país. Mas há um componente imprescindível 
também: a transformação digital.

É sobre ela que quero me ater agora. É, 
digamos assim, “minha praia”, a seara onde 
atuo. Na COGTIVE, startup da qual sou um 
dos fundadores e hoje ocupo o posto de 
CEO, desenvolvemos software para o chão 
de fábrica de plantas da indústria de manu-
fatura. Atendemos o segmento farmacêutico, 
de cosméticos, de vestuário, de alimentos e 
bebidas, química e plástico, o eletroeletrônico 
e o automobilístico.

A rotina e a experiência acumulada vi-
venciando essas atividades me permitem 
afirmar: a transformação digital não é mais 
um “diferencial”. Para negócios que lidam com 
manufatura, é questão de sobrevivência.

Alguns países já se deram conta disso 
há pouquinho mais de tempo. Levantamento 
de três anos atrás da Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial (ABDI) indicava 
que em países como Estados Unidos, Ale-
manha, Coreia do Sul e Israel a manufatura 
4.0, isto é, com alto grau tecnológico nos 
processos produtivos, alcançava 15% de 
seus respectivos setores industriais, ao pas-
so que no Brasil atingia 2%. É verdade que 
depois tivemos a pandemia de covid-19, que 
acelerou a digitalização em alguns setores, 
mas na indústria é ainda processo aquém 
do necessário.

De modo que serei taxativo: a transforma-
ção digital passa a ser obrigatória. E, eviden-
temente, quando falamos em transformação 
digital não estamos nos referindo apenas à di-
gitalização de processos, trâmites, operações, 
procedimentos. Tampouco da automação de 
máquinas e equipamentos. Estamos falando 
de um estágio em outro patamar.

A transformação digital é investir em so-
luções em que a robotização, a inteligência 
artificial e mesmo a internet das coisas este-
jam presentes não por luxo, status, requinte, 

mas por necessidade. As inovações em 
tecnologias da informação e comu-

nicação se tornam indispensáveis 
para que tenhamos processos mais 
ágeis, com menos desperdício, 
menos sujeitos a gargalos, inter-
rupções, atrasos. As soluções que 
startups e outros empreendimentos 

em TI colocam no mercado vêm 
para atender essa necessidade.
É bem verdade que esses avanços 

devem estar acessíveis às empresas. Isso 
inclui soluções que tenham operacionalização 
e manutenção simplificadas ao máximo, den-
tro da complexidade que as envolve. Aliás, por 
essas duas razões – a imprescindibilidade da 
transformação digital, e que esta se encontre 
ao alcance de todos – é que trabalhamos 
incansavelmente para combinar tecnologias 
disruptivas às interfaces de fácil utilização, 
ajudando nossos clientes a aumentar sua 
eficiência.

Afinal, o investimento em mais linhas 
produtivas, em mais fábricas, só faz sentido 
e dá retornos à empresa e à sociedade se 
vier acompanhado de maior produtividade e 
eficiência. Nos tempos atuais, e em um futuro 
em curto e médio prazo, é a transformação 
digital o passo decisivo para se viabilizar as 
almejadas produtividade e eficiência.

A mensagem que aqui transmito é válida a 
negócios de todos os portes. Por sinal, é outra 
barreira que devemos superar: transformação 
digital não é feita só para grandes corpo-
rações. Ao contrário. Até por dependerem 
sobremaneira de produtividade e eficiência, 
é que os empreendimentos de menor porte 
precisam incorporar soluções tecnológicas 
que proporcionem tais ganhos.

Aliás, essas soluções podem estar sendo 
desenvolvidas mais perto do que se imagi-
na. Não é preciso recorrer à importação de 
tecnologia para impulsionar a transformação 
digital de seu negócio. Assim como tantas 
startups brasileiras, a COGTIVE põe no 
mercado soluções reconhecidas no mundo. 
Tanto que, agora no final de 2022, estamos 
nos instalando em Chicago, Estados Unidos, 
para atendermos indústrias de lá.

Ou seja, a manufatura brasileira pode e 
deve contar com o ecossistema tecnológico 
nacional para impulsionar sua transformação 
digital.

REGINALDO RIBEIRO é fundador e CEO da 
COGTIVE, startup brasileira com sede em São 
Paulo e escritório em Chicago, Estados Unidos

Cynthia Lemos (*)  

Você é responsável pela classe de 
psicólogos não ser valorizada.

Foi o que ouvi ao compartilhar 
com uma colega, que topei trabalhar 
no setor de Recursos Humanos 
no ano da minha formação com a 
remuneração bem abaixo do teto 
salarial oferecido à área de psicologia 
organizacional.

Aquele apontamento me deixou bem 
chateada, de alguma forma me doía, mas não 
mais do que o cartão de crédito estourado, sem 
condições nem para taxa mínima, e para uma 
gaveta de roupas gastas e furadas, assim como 
saber que em casa faltava dinheiro até para a 
comida.

Eu não tinha escolha, tinha vontades, so-
nhos, por exemplo, de atuar como psicóloga 
clínica, mas não tinha como, ia trabalhar onde? 
Não havia vagas para essa área. Eu precisava 
de uma oportunidade, um lugar pra mostrar meu 
potencial, minha capacidade.

Talvez com uma depressão velada, negli-
genciada na época, neguei várias vezes ao 
convite de trabalhar na empresa da família de 
uma amiga de infância, filha de pais empre-
sários. Em mais uma tentativa, desta vez ela 
me disse:

— Vai lá pra ajudar a gente, você fica o tempo 
que der até arrumar algo na área que quer atuar.

Na época não entendia o que está mais claro 
hoje, na verdade, não era ela quem precisava, 
e ela sabia disso ao me ver na situação que 
estava, dentro de casa, namoro de cerca de 
10 anos acabado, acordada até de madrugada 
assistindo série (Lost), meus pais em situação 
financeira complicada, ela sabia, e sem que eu 
percebesse, me estendeu a mão, e eu movida 
pelo sentimento de ajudar, aceitei.

Ali comecei então minha jornada, não enten-
dia nada de RH, meu foco era a psicanálise, a 
clínica, mas o lema ali era ajudar, então, bora lá.

Com o livro do autor Chiavenatto, pai da 
gestão de pessoas debaixo dos braços, fui en-
tender da empresa e das técnicas necessárias 
para apoiar e compreender o que o negócio 
precisava.

E assim me joguei, estudos e mais estudos 
e aplicação do que aprendia, num mix do que 
os proprietários me apontavam que desejavam 
fui construindo e em poucos dias já me sentia 
útil de novo.

Acordava cedo, caminhava até a empresa, 
e nos primeiros meses, minha alegria foi poder 
quitar minhas dívidas e nos meses seguintes, 
comprar roupas e ajudar em casa. O trabalho 
me trazia movimento, me deixava feliz, me recu-
perava a dignidade. Não parei mais, e após 120 
dias, minha patroa me propôs comissionamento 
sobre resultados por meio do meu trabalho, 
e com aquele novo formato consegui dobrar 
meus ganhos, ali pude voltar a honrar a classe, 
conseguir algumas conquistas que era de poder 
me sentir independente, voltar à jornada da 
construção dos meus sonhos.

Quando olho para trás, percebo que 
não me fechar às oportunidades que a 

partir dali surgiram, foi minha grande 
aliada.

Eu ia me construindo, topando 
desafios que surgiam na minha 
área, que era o alvo, sem fechá-lo 
ao ponto de me bloquear.

Essa questão vale a pena ser 
abordada, quantas vezes o seu objetivo 

está tão fechado, que você não percebe 
que ao se permitir tocar ao redor, este facili-

tará chegar ao grande centro.
No meu caso, acabei me apaixonando pela 

área da psicologia aplicada às pessoas e negó-
cios, e aquele ponto específico do alvo que tanto 
eu perseguia, como única alternativa possível, 
chegou pra mim há cerca de um ano e meio: a 
tão sonhada clínica de psicologia, em um porte 
que naquela época eu nem sonhava imaginar. 
Mas o grande ponto é que este sonho ador-
mecido lá do passado se materializar hoje foi 
fruto de dedicação, estudo e atenção constante 
nesses mais de 16 anos, ou seja, “constância 
gera consistência”, essa é a grande verdade. 
Aquela acusação lá do passado, ao qual eu 
não me rendi, de que eu era a responsável pela 
desvalorização de uma classe profissional, não 
se provou, até porque a desvalorização de uma 
classe não se dá por aquele que se sujeita a 
começar de baixo, mas sim por aquele que para 
no tempo, não se atualiza e não aplica esforço 
de forma constante sobre aquilo que ingere de 
conhecimento. Esses sim, são os que desvalo-
rizam uma classe.

Hoje minha empresa prioriza no seu corpo 
técnico psicólogos e minha alegria é poder, em 
um dos pilares que atuamos, contratar psicólo-
gos clínicos, oportunidade que não pude realizar 
na minha época de formação, por ser uma área 
muito escassa.

Na jornada da vida, muitas vezes quando 
olhamos para uma pessoa, num ponto da vida 
onde reconhecemos algo de valor, talvez se 
imagine ou até se expresse:

— Você viu como fulano está? O que será 
que ele fez para ficar assim tão rápido?

O rápido aos olhos muitas vezes esconde os 
anos de construção diária, tijolinho por tijolinho, 
até que de fato se materialize ao ponto de pre-
encher e gerar vislumbre àquele que observa.

Às vezes, para você que está começando, 
com aqueles pequenos e poucos tijolinhos, nem 
consiga ver possibilidades e até sonhar algo 
maior, a grande questão a ser respondida é: con-
tinue fazendo, praticando e se preparando todos 
os dias, e o segredo da vida também se aplicará 
a você, a chave da consistência daquele que se 
manteve constante, com o passar do tempo.

CYNTHIA LEMOS é Psicóloga Empresarial e 
Coach na Grandy Desenvolvimento Humano. Es-
pecialista no Desenvolvimento de Líderes e Em-
presas tem a missão de: Expandir a Consciência 
e Gerar Ações Transformadoras – para pessoas e 
empresas que desejam evoluir em seus projetos 
e objetivos. Email: cynthia@grandy.com.br

Como lidar com as críticas

Desafio da década

Transformação digital
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Sonho antigo, a internacionalização do Aeroporto Marechal Rondon, em Várzea Grande, parece estar mais próxima de se tornar realidade

INTERNACIONALIZAÇÃO

Obras devem terminar em dezembro

Felipe Leonel

A tão sonhada interna-
cionalização do Aeroporto 
Marechal Rondon, em Vár-
zea Grande, parece estar 
mais próxima de se tornar 
realidade. Na última segun-
da-feira (27), autoridades 
públicas e representantes da 
concessionária Centro-Oeste 
Airports (COA) realizaram 
uma visita nas obras para 
abrigar os “recintos alfande-
gados e áreas de migração”.

De acordo com o di-
retor-presidente da COA, 
Marco Migliorini, as obras 
devem ser concluídas em 
dezembro deste ano, abrin-
do espaço para que os 
órgãos necessários para 
a internacionalização se 
instalem no local. Diversos 
órgãos devem atuar no ae-
roporto, dentre eles: Polícia 
Federal, Receita Federal, 
Anvisa, Ministério da Agri-
cultura, dentre outros.

“Em dezembro, as estru-
turas já serão entregues para 
que esse processo possa ser 
continuado, esse processo 
nunca parou. A internacio-

nalização não está parada, 
o processo está em anda-
mento e, agora, nós temos 
essa fase dos investimentos 
sendo concluídas”, disse Mi-
gliorini, em entrevista a jor-
nalistas nesta segunda.

Ele não citou quanto de 
investimento o Aeroporto 
Marechal Rondon está fa-
zendo, mas o total previsto 
em todos os aeroportos sob 
a administração do COA 
chega a R$ 500 milhões 
ao longo da concessão. A 
COA detém a concessão 
dos Aeroportos de Sinop, 
Alta Floresta e Rondonó-
polis. “Todos têm a mesma 
importância”, pontuou o 
presidente.

Também segundo Mi-
gliorini, a COA está traba-
lhando um “plano B” para 
que a internacionalização 
ocorra antes do prazo pre-
visto, mas apenas para voos 
executivos privados. 

“É uma estratégia que 
a gente está tentando, mas 
dependemos (SIC) dos en-
tendimentos dos órgãos 
públicos, o governo do Es-
tado está nos apoiando fir-
memente nessa demanda”, 
acrescentou.

O diretor-presidente da 
COA também minimizou as 
críticas de políticos duran-
te o evento, que reclama-
ram do atraso das obras, 
que já deveriam estar pron-
tas em março deste ano. 
Migliorini atribuiu o atraso 
às paralisações em razão 
da pandemia de covid-19, 

o que provocou incertezas 
e reduziu o movimento do 
aeroporto em 95%.

Os secretários de Desen-
volvimento Econômico e da 
Casa Civil, César Miranda 
e Mauro Carvalho, respec-
tivamente, também estive-
ram presentes no evento 
para acompanhar o anda-
mento das obras. Ambos 
os gestores demonstraram 
estar confiantes de que a 
empresa vai concluir den-
tro do prazo previsto.

“Isso é uma demanda 
de Mato Grosso, de todos 
os segmentos econômi-
cos, a gente espera por 
isso há muitos anos e tor-
cemos (SIC) para que esse 
cronograma de 2023 seja 
cumprido, as obras sejam 
finalizadas, que a gente 
tenha definitivamente um 
aeroporto não só para voos 
domésticos, como também 
os voos internacionais”, 
afirmou César Miranda.

Obras para internacionalização do Aeroporto Marechal Rondon devem ser concluídas 
até dezembro, diz concessionária

Gilberto Leite

Karine Melo/ABr

Em audiência públi-
ca nesta terça-feira (28) 
na Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Se-
nado, o novo CEO (diretor 
executivo) da Americanas, 
Leonardo Coelho Pereira, 
ressaltou que a varejista 
“não pode mais errar”, se 
quiser sobreviver. Em ja-
neiro deste ano, a empresa 
entrou em recuperação ju-
dicial após declarar incon-
sistências fiscais de R$ 20 
bilhões e dívidas da ordem 
de R$ 43 bilhões.

O caso gerou suspeitas 
de fraude e está sob in-
vestigação. “A Americanas, 
depois da recuperação judi-
cial, não pode mais errar”, 
afirmou Pereira.

Ao falar sobre o plano de 
recuperação judicial apre-
sentado pela companhia, o 
executivo disse que com-
panhia tem possibilidade 
de superar a crise. Segundo 
Pereira, comparado aos de-
mais planos de varejo bra-
sileiros, o da Americanas é 

muito melhor, foi construí-
do por várias mãos e já con-
seguiu reunir credores. 

“O que a Americanas 
propõe é reajustar aquele 
‘desbalanço’ que aconteceu 
nos seus demonstrativos 
financeiros. O que se faz é 
equacionar o montante de 

dívida que a empresa con-
segue pagar, diante da sua 
capacidade de geração de 
caixa”, explicou.

Pereira reforçou que 
existe possibilidade de re-
cuperação da Americanas. 
“É um ativo resiliente, for-
mado por 40 mil pessoas, 

AUDIÊNCIA NO SENADO

‘Americanas não pode mais errar’, diz novo CEO
que aguentou muita mal-
criação nesses últimos 45 
dias, e continua gerando 
emprego e faturamento”, 
disse aos senadores.

Ainda no Senado, o di-
retor executivo da Ame-
ricanas admitiu que a 
varejista não tem “mais 

capacidade de levantar 
recursos pelo sistema 
financeiro”. “Com esse 
aporte dos acionistas de 
referência [R$ 10 bilhões], 
temos uma estratégia para 
a Americanas continuar 
operando”, ressaltou. 

“Não tivemos demissões 
em massa, nem encerra-
mento de lojas em massa. 
Estamos tentando encon-
trar formas de recuperar 
o valor desse ativo”, acres-
centou.

FALTA DE TRANSPA-
RÊNCIA - Também presen-
te à audiência no Senado, 
o ex-presidente executivo 
da empresa Sérgio Rial dis-
se que a gestão de Miguel 
Gutierrez criou dificuldades 
para a sucessão e a divulga-
ção de informações sobre 
a real situação da compa-
nhia. Em meio a críticas a 
Gutierrez, que comandou a 
companhia por 20 anos e 
não atendeu ao convite dos 
senadores para prestar es-
clarecimentos, Rial falou so-
bre curto período que ficou 
como CEO e os motivos que 

o levaram a deixar o cargo.
Em janeiro, cerca de 10 

dias após ser empossado 
no cargo, Rial pediu demis-
são da presidência executi-
va da Americanas. Ele dis-
se que não houve nenhum 
tipo de transição. 

“Do dia 4 ao dia 11, eu 
não recebi nada no papel. 
Eu extraía, a conta-gotas, 
as informações dia após dia 
com o diretor financeiro. 
Não havia predisposição 
para explicar tudo o que 
aconteceu e como aconte-
ceu, nada disso. O que eu 
sabia é que a empresa tinha 
muito mais dívida bancária 
do que havia reportado. E 
o que eu não sabia: como 
conseguiram fazer isso 
durante tanto tempo e por 
quê?”, enfatizou.

De acordo com Rial, 
seu antecessor, Miguel Gu-
tierrez, não quis que ele 
participasse de reunião de 
fechamento do ano da com-
panhia. “As informações 
eram muito controladas 
por ele e por sua diretoria”, 
disse Rial.

Andreia Verdélio/ABr

O vice-presidente Geral-
do Alckmin defendeu uma 
reforma tributária que tra-
ga eficiência econômica 
para o país. Representando 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, ele falou nesta 
terça-feira (28) na 24ª Mar-
cha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, promovida pela 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM).

Para Alckmin, o mode-
lo tributário brasileiro é 
“caótico” e “injusto”, tan-
to na cobrança quanto na 
distribuição de recursos. 

Segundo o vice-presidente, 
a disparidade na distribui-
ção varia de R$ 30 a quase 
R$ 9 mil per capita para os 
municípios.

“Há uma conscientiza-
ção de que o modelo tribu-
tário nosso é caótico, ele 
leva a uma judicialização 
altíssima. Ele tem um custo 
muito elevado para pagar 
imposto tal é a complexida-
de tributária. Ele é injusto 
na maneira como arrecada 
porque está excessivamen-
te em cima de consumo”, 
disse, comparando que, nos 
Estados Unidos, os tributos 
sobre consumo são em tor-

no de 20%, enquanto no 
Brasil chegam a quase 50%.

“Ele [o modelo tributá-
rio] dificulta a exportação 
porque acumula crédito. 
Ele não estimula investi-
mento. Essa é uma reforma 
que traz eficiência econô-
mica que é o que o Brasil 
precisa para crescer mais 
forte. Estamos confiantes e 
o caminho é o diálogo. Os 
prefeitos eram um dos se-
tores de preocupação, mas 
hoje há um entendimento 
que a questão federativa se 
resolve e o importante é a 
economia crescer mais for-
te”, completou Alckmin.

MODELO TRIBUTÁRIO

Alckmin: “reforma traz eficiência econômica”
A reforma tributária e o 

pacto federativo são os te-
mas centrais para os prefei-
tos nesta edição da marcha, 
que reúne cerca de 10 mil 
gestores. A CNM defende a 
mudança na legislação para 
que o tributo fique na cida-
de onde houve o consumo. 
Atualmente, o dinheiro vai 
para o município da sede 
da empresa fornecedora.

Hoje, duas Propostas 
de Emenda à Constituição 
(PEC) para a reforma tri-
butária que tramitam no 
Congresso são defendidas 
pelo Ministério da Fazenda. 
Elas sugerem a unificação 

de vários tributos e não 
vão diminuir a arrecadação 
dos municípios, segundo o 
governo federal.

OUTRAS PAUTAS - O vi-
ce-presidente também des-
tacou as ações do governo 
federal nesses primeiros 
87 dias de gestão. Entre 
elas, o reajuste do valor da 
merenda escolar, que esta-
va congelado há cinco anos 
e foi aumentado em 39%.

Por outro lado, na educa-
ção, ele lembrou que ainda 
há cerca de 350 mil crianças 
entre quatro e cinco anos 
que estão fora da escola. Se-
gundo o vice-presidente, é 

preciso zerar essa fila, pois 
é dever do Estado universa-
lizar o acesso à educação.

Na saúde, Alckmin citou 
a pactuação para zerar as 
filas de cirurgias e exames 
eletivos, com a liberação 
de R$ 600 milhões para 
os municípios, mas cobrou 
que os prefeitos avancem 
na vacinação da população, 
em especial da vacina do 
HPV para meninas e me-
ninos. O HPV (papilomaví-
rus humano) é a infecção 
sexualmente transmissível. 
O objetivo é diminuir os 
casos de câncer de colo de 
útero em mulheres.

Felipe Leonel

O Aeroporto João Batista 
Figueiredo, em Sinop, terá 
a segunda maior pista de 
pouso e decolagem de Mato 
Grosso, atrás apenas do Ae-
roporto Marechal Rondon, 
em Várzea Grande. A in-
formação foi revelada pelo 
diretor-presidente da Cen-

tro-Oeste Airports (COA), 
Marco Migliorini, na última 
segunda-feira (27), durante 
conversa com jornalistas no 
Aeroporto de VG.

Além disso, a conces-
sionária pretende triplicar 
o terminal de passageiros, 
passando de 1,8 mil me-
tros quadrados (m²) para 
6 mil m².

“A pista de pouso de 
Sinop, que vai passar a 
ter 2 mil metros, vai ser 
a segunda maior pista do 
Estado. E, além disso, vai 
poder captar outros tipos 
de aeronave e outros tipos 
de voos”, disse.

Ainda de acordo com 
Migliorini, os demais aero-
portos sob a tutela da COA, 

Aeroporto de Sinop será ‘triplicado’
de Alta Floresta e Rondo-
nópolis, contarão com ter-
minais de passageiros to-
talmente novos.

A empresa planeja in-
vestir cerca de R$ 500 
milhões nos quatro aero-
portos de Mato Grosso, os 
quais deverá administrar 
por 30 anos, conforme o 
contrato de concessão.

Leandro Pereira avalia que Americanas tem possibilidade de superar a crise e sair da 
recuperação judicial

Lula Marques/Agência Brasil
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Prefeito afirma que suposto déficit de R$ 548 milhões é referente a repasses do Tesouro à Saúde: “relatório leviano e cheio de erros”

Emanuel diz que rombo é mentira

Gabriel Soares

A Prefeitura de Cuiabá 
acusou o Gabinete de In-
tervenção de mentir sobre 
um suposto déficit de mais 
de R$ 548 milhões no orça-
mento da Saúde para 2023. 
A informação consta no 
primeiro relatório técnico 
enviado pelo gabinete aos 
órgãos de controle. Em nota 
encaminhada à imprensa 
nesta terça-feira, 28 de mar-
ço, a Prefeitura afirma que 
não existe déficit, pois esses 
valores seriam referentes a 
repasses do Tesouro Muni-
cipal para a Saúde Pública, 
já previstos na Lei Orça-
mentária Anual de 2023.

Conforme a Prefeitura, 
o Gabinete de Intervenção 
considerou apenas as recei-
tas próprias da Secretaria de 
Saúde e da Empresa Cuiaba-
na de Saúde Pública, que de-
vem somar R$ 995 milhões 
no ano de 2023. Deduzindo 
desse valor as despesas pre-

vistas para o ano, que so-
mam R$ 1,543 bilhão, che-
ga-se ao déficit mencionado, 
de R$ 548 milhões.

“O financiamento da 
Saúde Pública de Cuia-
bá, cuja despesa fixa-
da para 2023 é de R$ 
1.543.291.000,00, pos-
sui como fontes as recei-
tas do SUS União e Estado 
que representam receita 
diretamente arrecadada 

Emanuel afirma que gabinete de intervenção divulga informações falsas para “macular a gestão” 

Gilberto Leite

pelo Fundo de Saúde de 
R$ 995.056.000,00 mais 
os repasses da fonte de 
recursos oriundos de im-
postos arrecadados pela 
fazenda municipal e depo-
sitados na conta do Fun-
do de Saúde, que na LOA 
2023 prevê o valor de R$ 
R$ 548.235.000,00”, diz a 
nota.

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) afirmou que 

TROCA DE ACUSAÇÕES

a interpretação errônea do 
orçamento da Secretaria de 
Saúde demonstra despre-
paro e desconhecimento da 
equipe de intervenção em 
relação à gestão de recur-
sos públicos.

"Esses são os dados téc-
nicos responsáveis e ver-
dadeiros, que mostram as 
receitas previstas arreca-
dadas pela SMS e ECSP, in-
cluindo os repasses previs-

tos do Teto Mac e Estado. 
É a receita prevista para o 
ano de 2023, isso mostra o 
incrível despreparo do Ga-
binete de Intervenção, que 
apontou tais dados como 
déficit, justamente aquilo 
que é para ser repassado 
do tesouro municipal para 
a Secretaria Municipal de 
Saúde. Relatório leviano e 
cheio de erros”, afirmou o 
prefeito.

Segundo a Prefeitura, 
a divulgação de dados er-
rados tem como objetivo 
‘sujar a imagem’ da gestão 
frente à população cuia-
bana. “[...] mais uma vez, 
comprova que a intenção 
é tentar macular a gestão, 
usando subterfúgios midi-
áticos, claramente produzi-
dos, para garantir o efeito 
de caos”, disparou.

TROCA DE ACUSA-
ÇÕES - Esta não é a pri-
meira vez que a Prefeitura 
de Cuiabá acusa o Gabine-
te de Intervenção de divul-
gar informações mentiro-
sas. No dia 18 de março, 
a Prefeitura divulgou nota 
acusando a equipe de 
mentir a respeito da fal-
ta de bombas de infusão 
para operação de leitos de 
UTI pediátrica na capital.

Na ocasião, o gabinete 
informou que emprestou 
35 bombas de infusão de 
hospitais estaduais para 
reabrir leitos de UTI na 
rede pública de Cuiabá. 
Porém, a Prefeitura afir-
mou que os leitos de UTI 
pediátrica foram desati-
vados devido ao descum-
primento de um acordo 
feito entre o grupo de 
intervenção e a empresa 
responsável por operar os 
leitos, durante a primeira 
intervenção na Saúde, em 
janeiro deste ano.

Gabriel Soares | 
Felipe Leonel

O prefeito de Várzea 
Grande, Kalil Baracat 
(MDB), descartou a pos-
sibilidade de privatização 
do Departamento de Água 
e Esgoto (DAE), ao menos 
em um futuro próximo. Em 
conversa com jornalistas 
nesta segunda-feira, 27 
de março, ele afirmou que 
a privatização do DAE po-
deria fazer a cidade perder 
centenas de milhões em 
recursos para investimen-
to no saneamento básico, 
provenientes de convênios 
com os governos estadual 
e federal.

Na última semana, Vár-
zea Grande foi listada como 
um dos dez piores municí-
pios do Brasil em questão 
de saneamento básico. De 
acordo com os dados do 
Instituto Trata Brasil, a cida-
de aparece em 9° lugar en-
tre os índices mais baixos.

“Hoje não, porque nós 
temos vários investimen-
tos. Inclusive, R$ 160 mi-
lhões de recursos federais 

do PAC e, se a gente pensar 
em privatização, vai acabar 
perdendo esses recursos. 
Fora os recursos próprios 
que estão sendo investidos, 
recursos junto ao governo 
do Estado, emendas fede-
rais. A princípio, é cumprir 
o compromisso assumido 
em campanha e resolver de 
90% a 95% do problema da 
água na cidade de Várzea 
Grande”, afirmou o prefeito.

Apesar de descartar a 
possibilidade de privati-
zação do DAE agora, Kalil 
admitiu que essa decisão 
poderá ser revista mais à 
frente. Antes disso, porém, 
deve ser feita uma pesquisa 
de opinião junto à popula-
ção de Várzea Grande.

“Vamos pensar isso 
num segundo momento, 
depois de ter essas obras 
concluídas, esses avanços 
concluídos na cidade. Aí, 
quem sabe, discutir com a 
sociedade várzea-granden-
se”, afirmou.

Por hora, o objetivo da 
Prefeitura é concluir as 
obras que já estão em an-
damento para ampliar a 

capacidade de captação e 
tratamento de água. Kalil 
detalhou que três estações 
de tratamento devem ser 
concluídas nos próximos 
meses, o que deve dobrar 
a capacidade de captação 
e tratamento de água no 
município.

Entre esses investimen-
tos está a construção de 
uma estação de tratamen-
to de esgoto, quesito no 
qual a cidade teve um dos 
piores desempenhos no 
ranking do Trata Brasil, fi-
cando abaixo da média na-
cional tanto no indicador 
de coleta de esgoto quanto 
no indicador de tratamen-
to de resíduos.

“Tem investimento de 
R$ 100 milhões em uma 
estação de tratamento de 
esgoto na cidade de Vár-
zea Grande, onde R$ 15 
milhões é com recurso 
próprio da Prefeitura. En-
tão, nós estamos fazendo 
investimento e vamos mu-
dar essa realidade no meu 
mandato. Inclusive, um re-
ator dessa estação de trata-
mento de esgoto eu coloco 

SANEAMENTO BÁSICO

Kalil descarta privatização: "perda de recursos"

para funcionar ainda esse 
ano”, afirmou.

O prefeito também afir-
mou que pretende investir 
na melhora da rede de dis-
tribuição, outro quesito no 
qual Várzea Grande ‘levou 
tinta’. Segundo o ranking 
do Trata Brasil, o índice de 

perdas na distribuição pas-
sa de 70% na cidade, quase 
o dobro da média nacional, 
que é de 36,51%.

“Nós produzimos hoje 
quase 700 litros por se-
gundo. Até o final do meu 
mandato, nós vamos pro-
duzir quase 1.400. Nós va-

mos dobrar a capacidade. E 
aí vamos fazer investimen-
tos paralelos, de recupera-
ção de rede, ampliação de 
rede... tem muita rede anti-
ga. Para você ter uma ideia, 
tem rede aqui de quando 
minha avó foi prefeita, em 
1970”, explicou.

Felipe Leonel

O conselheiro Sérgio 
Ricardo, do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE), 
negou um recurso da Pre-
feitura de Cuiabá e man-
teve suspenso o contrato 
032/2023, com a empresa 
Conviva Serviços e Gestão 
de Mão de Obra, no valor 
de R$ 51,5 milhões. O con-
trato havia sido suspenso 
a pedido de outra empre-
sa, que ofereceu o mesmo 
serviço, por R$ 8 milhões a 
menos.

O recurso apresentado 
sustenta que a não execu-
ção do contrato poderia 
provocar “periculum in 

mora inverso”, isto é, a não 
prestação do serviço pode-
ria provocar “incomensu-
ráveis prejuízos ao Muni-
cípio de Cuiabá, haja vista 
que atualmente inexiste 
qualquer outra empresa 
desempenhando o mesmo 
objeto do referido instru-
mento contratual”.

De acordo com o muni-
cípio, a decisão afeta dire-
tamente o atendimento de 
mais de 1,5 mil alunos com 
deficiência, matriculados 
na rede pública municipal 
de ensino.

Sustentou ainda que a 
inabilitação da empresa 
que ofereceu o menor pre-
ço, a Costa Oeste Serviços, 

foi legal, já que a empre-
sa não teria conseguido 
comprovar a capacidade 
técnica exigida no edital. 
Alegou também que a con-
tratação não foi com valor 
superior em R$ 8 milhões, 
pois, na verdade, se trata 
de “um registro de preço 
para eventuais e futuras 
contratações”, e não “uma 
efetivação dos quantitati-
vos numéricos”.

O conselheiro Sérgio Ri-
cardo constatou que o re-
curso apresentava todos os 
requisitos para conhecer a 
peça, mas negou se retra-
tar da decisão inicial. De 
acordo com Ricardo, não 
há o “periculum in mora 

EDUCAÇÃO ESPECIAL

TCE mantém contrato de R$ 51 milhões suspenso
inverso”, pois o mesmo 
serviço era prestado até o 
início do mês de fevereiro 
deste ano, por contratos 
emergenciais.

Sendo assim, sustenta 
o conselheiro, o Município 
poderia contratar emer-
gencialmente outra em-
presa até que o impasse 
seja resolvido na Corte de 
Contas.

“Por outro lado, entre-
tanto, caso seja mantido 
a execução do Contrato 
nº 032/2023/FUNED, nos 
termos em que foi pactu-
ado, o prejuízo financeiro 
suportado pelos cofres 
públicos será exorbitan-
te, podendo chegar a R$ 

8.000,000,00 (oito mi-
lhões de reais), consequen-
temente, em juízo de pro-
porcionalidade, verifica-se 
que os danos decorrentes 
da continuidade da execu-
ção do contrato são mais 
gravosos se comparados 
àqueles causados pela sua 
suspensão”, disse.

Para Sérgio Ricardo, a 
inabilitação da empresa 
Costa Oeste Serviços, apa-
rentemente, aconteceu de 
“forma equivocada”. Sendo 
assim, o Município teria 
descumprido dois princí-
pios da administração pú-
blica, o que caracterizaria 
uma ofensa à Constituição 
Federal. Os princípios em 

questão seriam o da iso-
nomia e da seleção da pro-
posta mais vantajosa para 
o município.

“Em complemento, res-
salto e reitero que, con-
siderando a imprescindi-
bilidade da execução dos 
serviços, objeto do Contra-
to nº 032/2023/FUNED, 
deverá a gestão do Muní-
cipio de Cuiabá, promover 
integralmente a manuten-
ção do fornecimento de 
tais serviços por outros 
meios, inclusive como con-
tratação emergencial, que 
era a forma pela qual a 
prestação do serviço vi-
nha sendo fornecido até 
03/02/2023”, afirma.

Kalil garante que irá dobrar capacidade de captação de água até o final de seu mandato

Gilberto Leite



64,4% dos participantes responderam que concordam, 27% que discordam e outros 8,7% não souberam responder

64% dos cuiabanos aprovam fim
do VLT e implantação do BRT

POLÍCIAPESQUISA PERCENT

Cátia Alves 

Mais da metade dos 
cuiabanos concorda com 
a substituição do Veículo 
Leve Sobre Trilhos (VLT) 
pelo Ônibus de Trânsito 
Rápido, o BRT, em Cuiabá. 
Os dados são da pesquisa 
do Instituto Percent Brasil, 
divulgado nesta segunda-
-feira, 27 de março. Dos 

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, parou 
no hospital após trocar 
tiros com policiais da For-
ça Tática na manhã de se-
gunda-feira (27) no bairro 
Santa Luiza, em Jaciara. O 
criminoso, que já tinha 22 
passagens criminais, havia 
roubado uma moto em um 
espetinho e anunciado um 
assalto a outro restaurante. 
Os dois crimes foram regis-
trados em um intervalo de 
pouco mais de meia hora e 
ambos no domingo (26).

Segundo o boletim de 
ocorrência, ainda no do-
mingo, o bandido estaria 
acompanhando de um 
comparsa quando realizou 
os dois crimes. Uma guar-
nição da Polícia Militar 
chegou a encontrá-lo, mas 
o homem conseguiu fugir 
ao abandonar a moto em 
que estava e se esconder 
em uma região residencial.

Durante averiguação do 
suspeito, uma vítima do cri-
minoso entrou em contato 
com a Polícia Militar e ex-
plicou que teve sua moto 
roubada. O veículo não foi 
encontrado, bem como o 
paradeiro do outro suspei-
to que continua sendo um 
mistério.

Um dia depois, policiais 
da Força Tática foram in-
formados que o ladrão 
fugitivo estava em uma 
residência e, ao adentrar 
no local, os militares fo-
ram surpreendidos com 
disparos. Os policiais revi-
daram e alvejaram o sus-
peito.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado e levou 
o homem ao Hospital Muni-
cipal de Jaciara. O suspeito 
não corre risco de morrer.

O caso foi entregue 
à Polícia Judiciária Civil 
(PJC), que irá conduzir as 
investigações.

SE DEU MAL
Ladrão assalta restaurante
e é baleado em confronto
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600 participantes, 64,4% 
responderam que concor-
dam, 27% que discordam e 
outros 8,7% não souberam 
responder. A coleta de in-
formações foi realizada en-
tre os dias 27 de fevereiro 
e 3 de março deste ano, 
por telefone.

Desde 2014, a popula-
ção cuiabana espera pela 
entrega do VLT, prometi-
do para a Copa do Mundo 
daquele ano. A partir daí a 
troca de modal é tema de 
diversas ações na Justiça, 
e um dos maiores emba-
tes entre o governador 
Mauro Mendes (União 
Brasil) e o prefeito da ca-
pital, Emanuel Pinheiro 
(MDB).

Neste ano, o governa-
dor assinou o contrato 

para início das obras de 
implantação do BRT, que 
interligará Cuiabá e Vár-
zea Grande. A obra é or-
çada em R$ 468 milhões 
e tem previsão de ser con-
cluída em até 30 meses 
pelo Consórcio Construir 
BRT Cuiabá, liderado pela 
Nova Engevix.

O prefeito da capital até 
tentou reverter a decisão 
acionando o Tribunal de 
Contas da União (TCU) e 
o Tribunal de Contas Es-
tadual (TCE) para impedir 
a construção do BRT e ga-
rantir a conclusão do VLT. 
O pedido foi rejeitado pelo 
TCE, mas aceito pelo TCU, 
que na época determinou 
a suspensão do processo 
licitatório. Tempos depois, 
o ministro Dias Toffoli, do 

Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), decidiu que não 
havia motivos para o TCU 
atuar no processo e anu-
lou a decisão.

No começo deste mês 
de março, a empresa res-
ponsável pela implantação 
do modal começou a reti-
rar os trilhos que darão 
lugar a um novo corredor 
viário.

SOBRE A PESQUISA 0 
Dos entrevistados, 54,4% 
eram mulheres e 45,6% 
homens. A maioria (30%) 
tinha entre 45 e 49 anos, 
e mais da metade tinha o 
ensino superior comple-
to/incompleto (56,9%). O 
estudo tem intervalo de 
confiança de 95%, com 
margem de erro de 4% 
para mais ou para menos.

Igor Guilherme

Reginaldo Bento da Sil-
va, de 67 anos, foi morto 
com golpes de facão no 
pescoço em um sítio que 
ele trabalhava, no municí-
pio de Diamantino. O dono 
da propriedade encontrou 
o corpo do idoso na manhã 
de segunda-feira (27), na 
região do Córrego Grande. 
A motivação por trás do 
crime teria sido uma dis-
cussão entre ele e o suspei-
to, que até o momento não 
foi identificado.

Segundo informações 
preliminares, vítima e sus-
peito estavam bebendo 

juntos quando se desenten-
deram e começaram a dis-
cutir. Reginaldo era caseiro 
da propriedade e o suspei-
to, contratado há poucos 
dias para construir um cur-
ral no sítio.

Após matar Reginaldo, 
o assassino fugiu e levou 
todos os pertences da ví-
tima e até o momento não 
há informações do seu pa-
radeiro.

A Perícia Oficial de Iden-
tificação Técnica (Politec) 
foi acionada e levou o cor-
po de Reginaldo ao Institu-
to Médico Legal (IML) onde 
passará por necropsia.

O caso é investigado.

CRIME BRUTAL
Idoso é morto com facadas
no pescoço em sítio de MT

Igor Guilherme

Um homem, de iden-
tidade não revelada, foi 
achado morto na manhã de 
segunda-feira (27) em uma 
propriedade rural no muni-
cípio de Apiacás, extremo 
norte de Mato Grosso. O 
cadáver estava nu e ao seu 
lado foi encontrado um bi-
lhete com os seguintes di-
zeres: faz tempo que eu te 
caçava.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o corpo esta-
va com várias perfurações 
de faca na região do tórax, 

além de um corte profun-
do no rosto. Na cena do 
crime, uma moto Honda 
CG também foi localizada. 
Não há informações se a 
moto pertencia ou não à 
vítima.

Questionados, os fun-
cionários da fazenda afir-
maram à Polícia que não 
conheciam a vítima e tam-
bém não souberam dizer o 
que havia acontecido.

O corpo do homem foi 
levado ao Instituto Médico 
Legal (IML) e passará por 
perícia.

O caso é investigado.

EXECUÇÃO MACABRA
Assassino deixa bilhete ao
lado de corpo em zona rural

Daniel Guimarães

Os estudantes da Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT) se revolta-
ram contra o corte de R$ 
2 milhões aprovado pelo 
Conselho de Ensino Pesqui-
sa e Extensão (Consepe). 
Nesta terça-feira, 28 de 
março, desde às 6h30, os 
jovens fecharam a guarita 
principal, que dá acesso à 
Avenida Fernando Corrêa. 
O Estadão Mato Grosso es-
teve no local e conversou 
com alguns protestantes.

A revolta dos estudan-
tes não é à toa: alunos com 
excelência em desempenho 
acadêmico têm acesso a vá-
rios benefícios, como o au-
xílio-moradia, auxílio-per-
manência e alimentação. 
Com o corte na verba, os 
acadêmicos temem passar 
por situações precárias.

Segundo a discente e 
coordenadora-geral do Di-
retório Central dos Estu-
dantes, Fernanda Zimmer, 
os cortes podem afetar o 
Restaurante Universitário 
(RU), que pode ter seus 
preços elevados, o que con-
sequentemente causaria 
impacto nos estudantes, 
inviabilizando a refeição 
de parte deles. Atualmente, 
os estudantes contam com 
uma bolsa de apenas R$ 
400 para custear os gastos.

“Tivemos muitas argu-
mentações no sentido de 
que tem que mexer com a 

política de alimentação do 
Restaurante Universitário 
(RU) e elevar o preço do RU 
e o Ru hoje é a maior polí-
tica de preço estudantil da 
UFMT e tem estudantes, as-
sim como eu, que toma café, 
almoça e janta aqui e que se 
não tiver isso, a gente não 
come em casa, porque uma 
bolsa de R$ 400 não paga 
um aluguel. Então, a gente 
precisa do RU a todo vapor, 
mas a gestão quer colocar o 
estudante pra escolher en-
tre RU e auxílio, só que isso 
não tem que ser uma esco-
lha, isso tem que ser intocá-
vel”, afirmou.

No caso de Marcos Vini-
cius, aluno do 8º e último 
semestre de licenciatura 
em Geografia, o corte é 
uma ameaça. Ele veio de 
Laranjal do Jari, interior 
do Amapá, em busca do 
sonho do Ensino Superior. 
Entretanto, a situação aca-
bou tomando rumos ines-
perados por ele, tendo que 
passar por perrengues na 
universidade.

“Eu vim pra cá com a 
garantia de que eu poderia 
me concentrar e focar na 
universidade e nos estudos, 
sabendo que eu teria esse 
suporte e este amparo da 
universidade [...]É uma coi-
sa que deixa todo mundo 
preocupado, como teve ano 
passado no antigo governo, 
o corte repentino nas bol-
sas da universidade para 
estudo. Esse ano novamen-

te já estão tendo esses cor-
tes e é muito preocupante 
[...] Dependo de auxílio e 
da bolsa de iniciação, sem 
elas, a minha permanência 
na universidade não existi-
ria, porque aluno, além de 
estudar, ele precisa pensar 
no dia de amanhã, com re-
lação à alimentação e mo-
radia”, disse.

O Estadão Mato Grosso 
também conversou com o 
coordenador-geral do DCE, 
Leonardo Rondon, que 
classificou a situação como 
inaceitável.

“O sentimento é de re-
volta, porque veja, se tem 
setor da universidade que 
acha que é tranquilo cortar 
R$ 2 milhões da assistên-
cia estudantil, a gente não 
sabe o que eles acham tran-
quilo fazer lá na frente. En-
tão não dá para aceitar um 
corte de R$ 2 milhões, que 
é para estimular a perma-
nência de estudantes que 
estão em vulnerabilidade 
socioeconômica”, pontuou.

A UFMT, por sua vez, 
nega que haja cortes na 
assistência estudantil. A 
vice-reitora da UFMT, pro-
fessora Rosaline Rocha Lu-
nardi, esteve no manifesto 
e conversou com os protes-
tantes.

“Os estudantes coloca-
ram todas as suas deman-
das em relação a bolsas 
de assistência estudantil e 
Restaurante Universitário, 
além daquilo que eles en-

R$ 2 MILHÕES A MENOS

Estudantes da UFMT temem passar
fome por causa de corte em verba

tendem como um corte de 
bolsas. Eu assegurei que 
não houve corte de bolsas 
da assistência estudantil”, 
finalizou.

Embora negue cortes 
nessas áreas, a nota emi-
tida pela instituição não 
menciona, em nenhum mo-
mento, quais áreas serão 
atingidas pelo corte.

VEJA A NOTA NA ÍNTE-
GRA - A vice-reitora da Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT), professora 
Rosaline Rocha Lunardi, 
encontrou, nesta terça-
-feira (28), representantes 
estudantis para abordar 
temas relacionados à assis-
tência estudantil.

A vice-reitora pontuou 
que está em curso um pro-
cesso de diálogo com os es-
tudantes desde o encontro 
da segunda-feira (27) com 
o reitor, professor Evandro 
Soares da Silva.

Para a professora Rosa-
line Rocha Lunardi é preci-
so destacar ainda que não 
há cortes na assistência 
estudantil com recursos 
alocados na assistência 
alimentar. “Os estudantes 
colocaram todas as suas 
demandas em relação a 
bolsas de assistência estu-
dantil e Restaurante Uni-
versitário, além daquilo 
que eles entendem como 
um corte de bolsas. Eu as-
segurei que não houve cor-
te de bolsas da assistência 
estudantil”, relatou.

Igor Guilherme

A Polícia Militar pren-
deu em flagrante um jo-
vem de 18 anos por estu-
prar uma criança de 12 
anos no município de Ja-
ciara (147 km de Cuiabá) 
neste domingo, 26 de mar-
ço. O criminoso abordou a 
vítima pelas redes sociais 
e a convenceu a facilitar 
sua entrada na residência. 
Após cometer o crime, ele 
fugiu do local, mas foi cap-
turado após a Polícia Mi-

litar receber informações 
sobre suas características 
e sair à sua procura.

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, a ví-
tima explicou à mãe e à 
avó que vinha mantendo 
conversa com o suspeito 
há cinco dias.

Após cometer o crime, 
o criminoso foi perseguido 
por um dos familiares, mas 
conseguiu escapar.

O homem foi preso, le-
vado à delegacia e o caso é 
investigado.

ASQUEROSO
Jovem estupra criança após
conseguir entrar em casa

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111

No começo deste mês de março, a empresa responsável pela implantação do BRT começou a retirar os trilhos VLT

Gilberto Leite



AGENDA APERTADA

Cuiabá terá semana de decisões

Gabriel Soares

Com uma vantagem 
magra no placar, o Cuiabá 
decidirá nesta quarta-fei-
ra, 29 de março, se avança 
para a grande final da Copa 
Verde. É o primeiro de dois 
jogos decisivos que aconte-
cerão nesta semana, pois 
o Dourado também dispu-
tará a partida de volta das 
semifinais do Campeonato 
Mato-Grossense no sába-
do, 1º de abril, com apenas 
dois dias para descansar. 
Será uma prova de fogo 
para a equipe de Ivo Vieira.

Para o duelo desta quar-
ta, o Cuiabá tem a vantagem 
de jogar apenas pelo em-
pate contra o Goiás, já que 
venceu a primeira partida, 
na Arena Pantanal, por 1 a 
0. Caso consiga avançar à 
final, o Dourado enfrentará 
o vencedor do duelo entre 
Paysandu e Remo.

Em entrevista recente, 
Vieira afirmou que a semi-
final da Copa Verde é sua 
prioridade. Por isso, ele 
pretende escalar os melho-
res jogadores disponíveis, 

Em semana de jogos decisivos, desgaste físico será o maior desafio do Cuiabá devido 
à falta de peças em setores essenciais

AssCom Dourado

para garantir que o Cuiabá 
continuará na disputa pelo 
tricampeonato.

“Vamos tentar competir 
e montar a melhor equi-
pe, porque o próximo jogo 
para nós é o mais impor-
tante. Quem não estiver 
disponível, fica para o jogo 
contra o Luverdense, te-
mos objetivos bem precisos 
para cada competição. A 
Copa Verde neste momen-
to é a prioridade. Temos 
tentar que fazer pela vida. 
Vão entrar os melhores”, 
afirmou o treinador.
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RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Quarta-feira (29) – Guerra sen-
te pena de Núbia e diz que ela está 
enganada sobre o filho. Helô avisa a 
Laís que Theo foi encontrado e será 
levado para o Rio pelos policiais. 
Guerra fica confuso quando Chiara 
pede para viajar para a cidade onde 
a mãe morava. Ari reage ao saber 
que Núbia devolveu as ações para 
Guerra. Helô repreende Theo. Brisa 
fica indignada quando a cigana diz 
que ela não é mãe de Tonho. Moretti 
pede dinheiro emprestado a Guida 
para pagar a chantagem de Zezinho. 
Leonor conclui que Ivan não é filho 
de Moretti depois de conversar com 
Dante e Sara, e ameaça expor o que 
descobriu para Guida.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quarta-feira (29) – Sérgio co-
meça a vida de dono de casa e 
planeja ideias para o futuro. Luísa 
decide conversar com Otto sobre a 
aproximação na festa de casamento 
de Sérgio e Joana. Poliana sugere 
que Otto faça um jantar para Luísa. 
Glória desabafa com Branca sobre 
a nova neta. Curiosa sobre o pos-
sível adultério de Roger, Glória quer 
saber quantos anos Celeste tem. 
Nanci esquece de visitar Waldisney 
na prisão. Song e Helena se inscre-
vem para projeto da nova websérie 
de Luigi e mandam mensagem ao 
jovem. Poliana, Pinóquio e João ar-
mam um jantar para Luísa e Otto e 
espiam tudo em outro cômodo, atra-
vés da câmera de segurança.

AMOR PERFEITO
Globo – 18h15

Quarta-feira (29) – Marê e Or-
lando confrontam suas mágoas, e a 
moça revela que deu à luz um filho 
dos dois. Gilda e Gaspar comemo-
ram a morte de Ronaldo. Cândida 
incentiva Verônica a ficar com Érico, 
e Anselmo se incomoda. Orlando 
garante a Marê que encontrará o 
filho dos dois. Júlio informa a Marê 
sobre a execução de Ronaldo, mas 
diz que voltará a falar com Catarina. 
Sônia exige que Ademar e Justino 
a deixem em paz. Orlando se hos-
peda no Grande Hotel Budapeste, e 
Gilda e Gaspar o reconhecem. Lívia 
se preocupa com o comportamento 
de Tobias. Júlio pressiona Catarina, 
que confessa que não foi Marê quem 
assassinou Leonel.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Quarta-feira (29) – Sol garante 
a Jenifer que Ben não é seu pai e 
implora que ela se afaste do advo-
gado. Theo defende Lumiar para 
Ben. Sol tenta falar com a esposa de 
Ben. Lumiar pede ajuda a Dora para 
participar de um ritual comandado 
por ela. Jenifer vai escondida para a 
casa de Ben e se decepciona ao en-
contrá-lo com Theo e Simas. Sol se 
desespera ao perceber o sumiço da 
filha mais velha. Clara incentiva Rafa 
a sair de casa para fotografar. Hugo 
pede para Jenifer dar um presente 
dele para Kate. Sol discute com Je-
nifer e liga para Ben. Lui se angustia 
com a demora de Sol para chegar à 
mansão. Sol vai à casa de Ben e ele 
afirma que fará um exame de DNA 
com Jenifer.

Um dos fatores que em-
basou a escolha do técnico 
é, mais uma vez, a diferença 
de nível entre os adversá-
rios. O Goiás está na Série 
A do Brasileirão e é consi-
derado pelo treinador um 
adversário mais desafiante 
que o Luverdense, que não 
disputa nenhuma divisão 
do Brasileirão.

“Jogar no Mato-grossen-
se, com todo respeito, o ní-
vel pode não estar idêntico 
ao do Goiás, do Vila Nova 
e preciso ver alguns joga-
dores nesse contexto mais 

competitivo. Se estivésse-
mos falando só do Mato-
-grossense, tinha fechado o 
elenco um mês atrás e es-
tava tudo resolvido. Só que 
tenho que saber para onde 
vou e quais objetivos tenho 
a cumprir. E pra isso preci-
so saber a resposta que nos 
podem dar”, destacou.

Mesmo que não seja 
prioridade, a vitória sobre 
o Luverdense é quase uma 
obrigação para o Dourado, 
pois jogará em casa e tem 
um time ‘mais forte’. A pri-
meira partida da semifinal 

foi disputada no Passo das 
Emas e terminou empatada 
em 0 a 0. Porém, quando os 
dois times se encontraram 
na Arena Pantanal durante 
a fase de grupos do Estadu-
al, o Cuiabá marcou 5 a 0 
sobre o Luverdense, o que 
gera uma grande expecta-
tiva na torcida cuiabanista. 

MAIOR ADVERSÁRIO 
- Nem Goiás, nem Luver-
dense serão os maiores 
desafios do Cuiabá nesta 
semana. A pedra no sapa-
to do treinador Ivo Vieira 
será a condição física de 
seus atletas, que jogaram 
uma partida intensa con-
tra o Goiás no último do-
mingo, 26, e já terão que 
voltar a campo nesta quar-
ta, após dois dias de treino 
regenerativo.

O embarque para Goi-
ânia aconteceu na tarde 
desta terça-feira, 28. Os 
jogadores devem retornar 
para Mato Grosso já na ma-
nhã de quinta, 30, restando 
pouco mais de 48 horas li-
vres até a decisão seguinte.

Será um desafio e tanto 
para Ivo Vieira, que já tem 
que improvisar constan-
temente jogadores para 
suprir deficiências na es-
calação, principalmente 
nas laterais, setor para o 
qual o Cuiabá tem apenas 
dois titulares - ambos para 
o lado direito. A saída tem 
sido utilizar jovens promis-
sores que atuam na base, 
enquanto a diretoria não 
fecha novas contratações.

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística (SINFRA-MT), torna público que requereu 
junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
(SEMA-MT) a emissão de Licença Ambiental 
Simplificada (LAS) para Obra de Arte Especial 
(Ponte) sobre o Córrego dos Gaúchos, na Rodovia 
MT-490, com dimensões de 40,0m x 8,80m, 
localizada no município de Sorriso – MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
ALTERAÇÃO DE RAZÃO SOCIAL

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística, torna público que requereu junto a SEMA-
MT, a alteração da razão social do processo de 
licenciamento ambiental da Rodovia Estadual MT-
265, Entr.MT-174 – Entr.MT—388 – Porto Espiridião 
- MT, no município de Porto Esperidião – MT, com 
extensão de 15,00 km, para a Secretaria de 
Infraestrutura e Logística (SINFRA-MT).

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP

AVISO DE SUSPENSÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 016/2023/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 123.501/2022

A SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP, 
por meio da Pregoeira nomeada pela Portaria nº 361/2023 
divulgada na Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 07 de março de 
2023, torna público aos interessados que o Pregão 
Eletrônico/SRP nº 016/2023/PMC, que tem por objeto o 
“Registro de preços para eventual e futura contratação de 
empresa especializada para fornecimento de Copolímero 
Acrílico Etireno Inorgânico, para atender o segmento desta 
Secretaria Municipal de Obras Públicas de Cuiabá” com 
abertura da sessão pública prevista para o dia 06 de abril de 
2023, às 10:00 (dez horas - Horário de Brasília), informa que 
será SUSPENSO. Cuiabá/MT, 28 de março de 2023.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO CASCALHEIRA
AVISO DECISÃO DE RECURSO ADMINISTRATIVO E
CONVOCAÇÃO PARA ABERTURA DE PROPOSTAS

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 01/2023
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal 
de Ribeirão Cascalheira-MT, torna público aos interessados que 
tendo em vista o término do prazo de interposição de recursos e 
contrarrazões quanto aos documentos de habilitação e julgado 
o recurso interposto pela empresa CONSTRUTORA LAS 
CASAS NOVA ALICANCA EIRELI, inscrita no CNPJ n. 
10.364.043/0001-00, CONHEÇO do Recurso Administrativo 
interposto, sendo este TEMPESTIVO, referente a Concorrência 
Pública nº 001/2023, e no mérito, dou PROVIMENTO, para que 
seja retificada a decisão e declarar a Recorrente habilitada, 
sendo assim o município dará prosseguimento ao Processo 
Licitatório 02/2023, Concorrência Pública 01/2023, cujo objeto 
é:, “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA – AREA 
CIVIL, PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE CONSTRUÇÃO DE 
CASAS POPULARES, SENDO 48 (QUARENTA E OITO) 
UNIDADES COM ÁREA CONSTRUÍDA DE 42,71M² E 02 
(DUAS) UNIDADES HABITACIONAIS COM ÁREA DE 51,35M² 
NO MUNICIPIO DE RIBEIRÃO CASCALHEIRA – MT ATRAVÉS 
DO CONVÊNIO N° 1617/2022, CONFORME PROJETO 
BÁSICO”. Abertura do envelope de proposta das empresas 
habilitadas no dia 30 de Março de 2023, às 08:00 horas (Horário 
de Brasília-DF), na sede da Prefeitura Municipal situada na 
Avenida Padre João Bosco, n. 2067, Centro. Os interessados 
poderão obter informações e o Edital no Departamento de 
Licitações desta Prefeitura no horário das 7:00 às 13:00 em dias 
úteis. Ribeirão Cascalheira-MT, 28 de Março de 2023.

Cleide Aparecida de Souza Rosario
Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 011/2023
A Prefeitura Municipal de Água Boa, Estado de Mato Grosso, 
através de sua Pregoeira Oficial, comunica aos interessados 
que está aberta licitação na modalidade de Pregão Presencial, 
que será regida pela n°. Lei 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. MODALIDADE: 
Pregão Presencial para Registro de Preço nº. 011/2023. 
OBJETO: Registro de preço para a contratação de empresa 
para o fornecimento de bicicletas com a finalidade de atender as 
demandas da Secretaria de Educação e Secretaria de Esporte, 
Cultura e Lazer do município de Água Boa-MT, conforme 
especificações no Termo de Referência. REALIZAÇÃO: 
12/04/2023. INÍCIO RECEBIMENTOS DOS ENVELOPES E 
CREDENCIAMENTO: 08:00 horas. INÍCIO DA ABERTURA 
DOS ENVELOPES: 08:30 horas, HORÁRIO DE BRASÍLIA. O 
Edital contendo as instruções estará à disposição dos 
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Água Boa MT, 
no horário das 07:30 às 11:30 e das 13:30 às 17:30 horas, no 
site da prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br e no e-mail 
pregao4@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 28 de março de 2023.

Alícia Lopes Maciel
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 013/2023

RATIFICAÇÃO
O Prefeito em exercício de Lucas do Rio Verde, Sr. Márcio 
Antônio Pandolfi, torna público, que tendo concordado com a 
justificativa apresentada pelo Gabinete do Prefeito e o parecer 
jurídico emitido pela Assessoria Jurídica, no processo de 
Inexigibilidade de Licitação Nº 013/2023 para Contratação 
direta da empresa, mediante inexigibilidade de licitação para a 
participação em Congresso Nacional Sobre a Atuação da 
Assessoria Jurídica em Licitações e Contratos Administrativos, 
com carga horária de 28h, para servidores do Município de 
Lucas do Rio Verde/MT, diretamente com a empresa INOVE 
SOLUÇÕES EM CAPACITAÇÃO E EVENTOS LTDA – CNPJ n° 
23.880.650/0001-74, Valor: R$: 9.980,00 (nove mil, novecentos 
e oitenta reais), em conformidade com as disposições legais, 
onde formulou-se expediente de Inexigibilidade de Licitação 
com fulcro nas disposições do art. 74, III da Lei 14.333/21, 
RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a contratação 
referida. Lucas do Rio Verde – MT, 28 de Março de 2023.

Márcio Antônio Pandolfi
Prefeito de Lucas do Rio Verde-MT em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
PREGÃO ELETRÔNICO N° 09/2023

PROCESSO N° 135/2023
(Regido pela Lei nº 10.520/2002, Decreto 10.024/19 e 
subsidiariamente, pelas Leis nº 8.666/93, Nº 7892/13, Nº 
9.784/99, Lei Municipal nº 1.953/2021, LC 123/06 e suas 
alterações e demais legislação complementar). Tipo: “MENOR 
PREÇO POR ITEM”. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
C O N T R A T A Ç Ã O  F U R U T O R A  E  E V E N T U A L 
CONTRATARAÇÃO DE EMPRESA FORNECEDORA DE 
SISTEMA DE MONITORAMENTO (CÂMERAS) BEM COMO 
PRESTADORA DAS RESPECTIVAS INSTALAÇÕES E 
MANUTENÇÕES, EM ATENDIMENTO ÀS NECESSIDADES 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. Modo de Disputa: 
ABERTO. Regime de Execução: EXECUÇÃO INDIRETA. 
SESSÃO PÚBLICA PARA DISPUTA DE LANCES. Dia: 11 de 
abril de 2023. Hora: 08:30 horas (Horário de Brasília – DF). Site: 
www.licitanet.com.br. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – 
Primavera do Leste – MT (Sala de Licitações). LOCAL, DIAS E 
HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. 
Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). Horários: 
Das 07:00 às 13:00 – Horário local. LOCAL: Rua Maringá, 444 – 
Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do Setor de Licitações). 
RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. Retire o Edital 
acessando a página http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, 
local “CIDADÃO – Editais e Licitações”.
Primavera do Leste, 27 de março de 2023.

Maria Aparecida Montes Canabrava
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 024/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
AQUISIÇÃO DE TONERS, CARTUCHO, CILINDROS E 
TINTAS PARA IMPRESSORAS, NO ESCOPO DE ATENDER 
AS DEMANDAS DAS SECRETARIAS ADJUNTAS AO 
MUNICÍPIO DE BARRA DO GARÇAS-MT. DATA: 13/04/2023. 
HORÁRIO DE BRASÍL IA :  08h30min .  ENDEREÇO 
ELETRÔNICO: www.licitanet.com.br. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças- MT, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min horas, no 
site da prefeitura, https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no 
w w w . l i c i t a n e t . c o m . b r  e  a t r a v é s  d o  e - m a i l   
p r e g a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r ; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 28 de março de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

FONE: (65) 99830-1111
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 023/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
Contratação de Empresa Especializada em Prestação de 
Serviços de Locação de Bens Móveis com Montagem, 
Operação, Desmontagem de Estrutura e Equipamentos para 
Cobertura de Eventos, para Atender a Diversas Secretarias do 
município de Barra do Garças MT. DATA: 13/04/2023. 
HORÁRIO DE BRASÍL IA :  08h30min .  ENDEREÇO 
ELETRÔNICO: www.licitanet.com.br. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças- MT, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min horas, no 
site da prefeitura, https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no 
w w w . l i c i t a n e t . c o m . b r  e  a t r a v é s  d o  e - m a i l   
p r e g a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r ; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 28 de março de 2023

Danilson Pereira Brito
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARILÂNDIA
AVISO DE ADESÃO N° 007/2023

ADESÃO À ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 13/2023
PREGÃO PRESENCIAL N° 16/2023

ÓRGÃO GERENCIADOR DA ATA: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE NOVA LACERDA-MT. EMPRESA: PEDRO BATISTA 
CORREIA LIMITADA, inscrita no CNPJ: 07.367.271/0001-29. 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA ORGANIZAÇÃO E EXPLORAÇÃO DE EVENTOS, 
COMPREENDENDO LOCAÇÃO DE ESTRUTURAS, COM 
EQUIPE DE APOIO OPERACIONAL E ESTRUTURA 
COMPLETA, EM EVENTOS E FESTIVIDADES DO MUNICÍPIO 
DE NOVA MARILÂNDIA-MT. VALOR: 2.077.108,00 (Dois 
milhões setenta e sete mil cento e oito reais).
Nova Marilândia - MT, 28 de março de 2023.

Pedro Paulo C. Ferreira
Presidente da CPL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORINÁRIA

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR - NIRE N° 5130001214-6
CNPJ/MF N° 17.816.442/0001-03

Nos termos do art.123 e 124 §1º inciso I da Lei 6.404/76 e Art. 13 do Estatuto Social Registrado 
sob. Nº 2642613 de 14.12.2022, convoco os senhores acionistas da empresa MT 
PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR para a reunião da Assembleia Geral Ordinária e 
Extraordinária, a realizar-se em sua sede situada na Av. Dr. Hélio Ribeiro, 525 - Edifício Helbor 
Dual Business, 5º Andar - Alvorada, Cuiabá - MT, 78048-250, no dia 11 de abril de 2023 às 09:00hs 
para deliberarem a ordem do dia:
1) Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras;
2) Eleger os administradores e os membros do conselho fiscal e sua remuneração;
3) Alteração do artigo 20 do Estatuto Social da MT-PAR;
4) Deliberar sobre a Alienação de bens Imóveis Rurais da MTPAR, localizados no município de 
Diamantino nos termos da proposta da Diretoria executiva e ratificado pelo Conselho de 
administração, bem como autorizar os administradores da Companhia a praticar qualquer ato 
necessário à implementação da Operação;
5) Outros Assuntos.
Cuiabá-MT, 28 de março de 2023.

Wener Klesley Santos - (Assinado Eletronicamente)
Diretor Presidente

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. - MT-PAR

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
PRORROGAÇÃO DO PRAZO DE VIGÊNCIA DO

EDITAL DE CREDENCIAMENTO N° 002/2022
INEXIGIBILIDADE N° 008/2022

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE, pessoa jurídica de 
d i re i t o  púb l i co ,  i nsc r i t a  no  CNPJ  sob  o  número 
24.772.246/0001-40, com sede na Avenida América do Sul, nº 
2.500-S, nesta cidade, Estado de Mato Grosso, através da 
Presidente da Comissão Especial de Licitação, torna público a 
prorrogação do prazo da Inexigibilidade Nº 008/2022 
Credenciamento Nº 002/2022 que trata da prestação de 
serviços especializados na realização de consultas, exames e 
procedimentos médicos de forma a complementar a cobertura 
dos serviços prestados pela rede Municipal de Saúde – Sistema 
Único de Saúde, à pacientes encaminhados pela Secretaria 
Municipal de Saúde, até a data de 25/04/2024. As inscrições dos 
interessados a participar do credenciamento para futuro 
fornecimento de serviços nos termos do Edital, poderão ser 
feitas a qualquer tempo, dentro do prazo de validade deste 
credenciamento, junto ao departamento de Licitações, 
localizado na Avenida América do Sul, nº 2.500-S, Lucas do Rio 
Verde – MT, mediante apresentação dos documentos de 
habil i tação, nas formas estabelecidas no Edital de 
Credenciamento Nº 002/2022 Inexigibilidade Nº 008/2022. Os 
contratos firmados até a presente data serão prorrogados nos 
termos aqui ajustados. RATIFICAÇÃO. Ficam mantidas e 
ratificadas todas as demais Cláusulas e condições do Edital de 
Credenciamento Nº 002/2022 Inexigibilidade Nº 008/2022 e os 
demais atos e procedimentos a ele vinculados.
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de Março de 2023.

Karina Xavier de Barros Meneghel
Presidente da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE
CREDENCIAMENTO N° 002/2022

INEXIGIBILIDADE N° 008/2022
O Município de Lucas Do Rio Verde- MT, através de sua 
Presidente, torna público que o Edital do Credenciamento Nº 
002/2022 Inexigibilidade Nº 008/2022 para prestação de 
serviços especializados na realização de consultas, exames e 
procedimentos médicos de forma a complementar a cobertura 
dos serviços prestados pela rede Municipal de Saúde – Sistema 
Único de Saúde, à pacientes encaminhados pela Secretaria 
Municipal de Saúde. O Credenciamento ocorrerá no período de 
25/04/2023 a 25/04/2024. Sofreu alterações no Termo de 
Referência. Os interessados poderão obter informações 
detalhadas no endereço supracitado, de segunda a sexta-feira, 
das 7:00 h às 12:00 horas, com a Comissão Especial de 
Licitações, no Paço Municipal, Avenida América do Sul, 2500-S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, ou pelo telefone 
(65) 3549-8300 e pelo site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de Março de 2023.

Karina Xavier de Barros Meneghel
Presidente da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 005/2023 - ABERTURA

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que realizará processo licitatório na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS Nº 005/2023 cujo objeto é a: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA EXECUÇÃO DE 
OBRA PARA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA COM DRENAGEM 
E CALÇADAS NO PARQUE DO LAGO MUNICIPAL DE ALTO 
TAQUARI - MT. (CONVÊNIO FEDERAL). Abertura às 07h30min 
(horário de Mato Grosso) do dia 14/04/2023. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 28 de Março de 2023.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 006/2023 - ABERTURA

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que realizará processo licitatório na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS Nº 006/2023 cujo objeto é a: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA EXECUÇÃO DE 
OBRA PARA CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA NO TERMINAL 
RODOVIÁRIO DE ALTO TAQUARI-MT. Abertura às 07h30min 
(horário de Mato Grosso) do dia 17/04/2023. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 28 de Março de 2023.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 004/2023
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 19.752/2023; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
28/03/2023, licitação na modalidade de Pregão Presencial para 
Registro de Preço nº. 004/2023, que teve como vencedora a 
empresa: L F V GOMES ENGENHARIA LTDA CNPJ: 
37.554.960/0001-03.
Barra do Garças / MT, 28 de março de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL

TOMADA DE PREÇO N° 005/2023
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal 
de Barra do Garças, Estado de Mato Grosso, torna público que 
houve RETIFICAÇÃO no Edital do Processo Administrativo nº. 
062/2023, Tomada de Preço 005/2023. Especificamente, no 
item 6.10.1 de capacitação técnico-profissional. Assim, 
conforme artigo 21 § 4º da Lei 8.666/93, fica marcada nova data 
de abertura do certame para: MODALIDADE: Tomada De Preço 
nº .  005/2023.  OBJETO: Cont ra tação de empresa 
especializada, visando a Execução da Obra de Restauro do 
Posto Telegráfico e Requalificação da Praça Marechal Rondon - 
Distrito de Voadeira, através do Termo de Convênio nº 0979-
2022, conforme anexos do edital e planilhas de engenharia. 
NOVA DATA DE REALIZAÇÃO: 17/04/2023. ABERTURA DOS 
ENVELOPES: 13h30min, horário de Brasília. O Edital contendo 
as instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças MT, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min horas até 
o terceiro dia que anteceder o recebimento dos envelopes e 
através do site www.barradogarcas.mt.gov.br e do e-mail 
l i c i t a c a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r  o u 
licitacaobarradogarcas@gmail.com.
Barra do Garças, 28 de março de 2023.

Thaís Cristina M. Moreira
Presidente da Comissão de Licitação

CIDESAA - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO,
SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA

EXTRATO DO QUARTO TERMO ADITIVO DE PRORROGAÇAO
DE PRAZO DE VIGENCIA DO CONTRATO ORIGINAL N° 002/2021

OBJETO: QUARTO TERMO ADITIVO DE PRORROGAÇAO DE PRAZO DE VIGENCIA DO 
CONTRATO ORIGINAL Nº 002/2021, ORIUNDO DO PROCESSO ADMINISTRATIVO 002/2021, 
ADESAO Nº 001/2021 – Objeto: ADESÃO (CARONA) PELO CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL 
DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA, A ATA DE 
REGISTRO DE PREÇO Nº 002/2020, ORIUNDO PREGAO PRESENCIAL Nº. 002/2020, 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 004/2020,  REALIZADA PELOCONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, SOCIAL, AMBIENTAL E 
TURÍSTICO DO ALTO DO RIO PARAGUAI; PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO 
DE RODOVIAS ESTADUAIS NÃO PAVIMENTADAS, NA ÁREA DOS MUNICÍPIOS 
INTEGRANTES AO CONSÓRCIO, DE ACORDO COM AS ESPECIFICAÇÕES E EXIGÊNCIAS 
ESTABELECIDAS NO TERMO DE REFERÊNCIA E ANEXOS DO EDITAL. FIRMADO EM: 
08/11/2023. VIGENCIA: 09/03/2023 à 09/07/2023. FAVORECIDA: ENPA ENGENHARIA E 
PARCERIA EIRELI, pessoa jurídica de Direito Privado, situada na Rua General Ramiro de 
Noronha, n. 510, bairro Duque de Caxias na Cidade de Cuiabá/MT, inscrita no CNPJ sob o n. 
00.818.517/0001-92, neste ato representado pelo Senhor RAFAEL OLIVEIRA SILVA, 
representante legal com procuração para representar a empresa, RG 8.084.501-4 e CPF 
041.601.539-50, doravante denominado FORNECEDOR ou CONTRATADO. FUNDAMENTO 
LEGAL: Nos termos do § 1º e 2º  § 2º do art. 57 da Lei Federal n. 8.666/93 da, e suas alterações 
posteriores. São Félix do Araguaia - MT, 08 de março de 2023.

Janailza Taveira Leite
CIDESAA - CNPJ N. 03.918.869/0001-08

CIDESAA - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO,
SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA

EXTRATO DO QUINTO TERMO ADITIVO DE PRORROGAÇAO
DE PRAZO DE EXECUÇAO DE OBRA DO CONTRATO ORIGINAL N° 002/2021

OBJETO: QUINTO TERMO ADITIVO DE PRORROGAÇAO DE PRAZO DE EXECUÇAO 
CONTRATUAL DO CONTRATO ORIGINAL Nº 002/2021, ORIUNDO DO PROCESSO 
ADMINISTRATIVO 002/2021, ADESAO Nº 001/2021 – Objeto: ADESÃO (CARONA) PELO 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, SOCIAL E 
AMBIENTAL DO ARAGUAIA, A ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 002/2020, ORIUNDO 
PREGAO PRESENCIAL Nº. 002/2020, PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 004/2020, 
REALIZADA PELOCONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, 
SOCIAL, AMBIENTAL E TURÍSTICO DO ALTO DO RIO PARAGUAI; PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO E 
CONSERVAÇÃO DE RODOVIAS ESTADUAIS NÃO PAVIMENTADAS, NA ÁREA DOS 
MUNICÍPIOS INTEGRANTES AO CONSÓRCIO, DE ACORDO COM AS ESPECIFICAÇÕES E 
EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO TERMO DE REFERÊNCIA E ANEXOS DO EDITAL. 
FIRMADO EM: 08/03/2023. VIGENCIA: 09/03/2023 à 09/07/2023. FAVORECIDA: ENPA 
ENGENHARIA E PARCERIA EIRELI, pessoa jurídica de Direito Privado, situada na Rua General 
Ramiro de Noronha, n. 510, bairro Duque de Caxias na Cidade de Cuiabá/MT, inscrita no CNPJ 
sob o n. 00.818.517/0001-92, neste ato representado pelo Senhor RAFAEL OLIVEIRA SILVA, 
representante legal com procuração para representar a empresa, RG 8.084.501-4 e CPF 
041.601.539-50, doravante denominado FORNECEDOR ou CONTRATADO. FUNDAMENTO 
LEGAL: Nos termos do § 1 e § 2º do art. 57 da Lei Federal n. 8.666/93 da, e suas alterações 
posteriores. São Félix do Araguaia - MT, 08 de março de 2023.

Janailza Taveira Leite
CIDESAA - CNPJ N. 03.918.869/0001-08

CODER

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE RONDONÓPOLIS

ATA - SESSÃO PÚBLICA DESERTA III

PREGÃO PRESENCIAL - SRP N° 045/2022

O B J E T O :  R E G I S T R O  D E  P R E Ç O  PA R A E V E N T U A L 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA (S) ESPECIALIZADA (S) NO 
FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS PARA A PREVENÇÃO E 
COMBATE A INCÊNDIO E PÂNICO, A FIM DE ATENDER A 
DEMANDA DAS UNIDADES E FROTA DA COMPANHIA DE 
DESENVOLVIMENTO DE RONDONÓPOLIS – CODER. NO DIA 27 
DO MÊS DE MARÇO DE 2023, ÀS 14H:00 MIN, REUNIRAM-SE NA 
Companhia de Desenvolvimento de Rondonópolis - CODER, Estado de Mato 
Grosso, Avenida Dr. Paulino de Oliveira, n. º 1.411 – Jardim Marialva – Sala 
de Licitações, O PREGOEIRO MAILSON DE SOUZA OLIVEIRA E A 
EQUIPE DE APOIO: MARCELO DOS SANTOS RUFINO, ERICA 
APARECIDA DUARTE VILAS BOAS, RAFAEL ARAÚJO CAMPOS 
SILVA E CARLOS ALEXANDRE MARQUES BERNARDO, 
DESIGNADOS PELA RESOLUÇÃO Nº 06 DE 08 DE FEVEREIRO DE 
2023, PARA ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA DO PREGÃO EM 
EPÍGRAFE. Aberta a sessão o Pregoeiro estendeu a duração, decorrido o 
tempo mínimo de 15 (quinze) minutos, nenhum interessado em participar do 
certame apresentou-se.  Constatada a ausência de interessados, o Pregoeiro 
comunicou o encerramento da sessão e declarou a LICITAÇÃO DESERTA.

ENCERRAMENTO

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão, cuja ata vai assinada pelo 
Pregoeiro e Equipe de Apoio. Assinam:

Marcelo dos Santos Rufino - Equipe de Apoio

Carlos Alexandre Marques Bernardo - Equipe de Apoio

Erica Aparecida Duarte Vilas Boas - Equipe de Apoio

Rafael Araújo Campos Silva - Equipe de Apoio

Mailson de Souza Oliveira - Pregoeiro  

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 031/2023

REGISTRO DE PREÇOS N° 030/2023
Objeto: Registro de Preços para aquisição de Materiais de 
Expediente para ser utilizados na manutenção das secretarias 
no Município de Lucas do Rio Verde. Realização: Por meio do 
site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: 
das 17:00 horas do dia 29/03/2023 até as 08:00 horas do dia 
13/04/2023 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 13/04/2023 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 13/04/2023 às 09:00 
horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 28 de Março de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ALTERAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 115/2022 - SRP
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM ELABORAÇÃO DE PROJETO ARQUITETONICO LAR DO 
IDOSO, COM O OBJETIVO DE CONSTRUIR A SEDE DA 
CASA LAR DO IDOSO DE PRIMAVERA DO LESTE 
TOTALIZANDO UMA ÁREA DE 3.840,00M2 PARA A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL. A 
Prefeitura Municipal de Primavera do Leste torna público e para 
conhecimento dos interessados em participar da licitação que 
houve alterações significativas no Edital e em virtude de a 
alteração não impactar na formulação da proposta de preços 
dos interessados, comunicamos que a data e o local para a 
disputa permanecem inalterado. Informa-se que o teor da 
alteração se encontra disponível no documento “1º Adendo 
M o d i fi c a d o r ” ,  d i s p o n í v e l  e m  n o s s o  s i t e 
www.primaveradoleste.mt.gov.br ícone: EMPRESA – Editais e 
Licitações e portal do Licitanet. Original assinado nos autos do 
processo. Primavera do Leste - MT, 28 de março de 2023.

Maria Aparecida Montes Canabrava
Pregoeira

Sesc - Serviço Social do Comércio | Polo Socioambiental Sesc Pantanal | www.sescpantanal.com.br
Av. Filinto Müller, 218 – Jardim Aeroporto – Várzea Grande - MT | CEP 78.125-044 | Tel.: 65 3688 2000

AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 011/2023

REGISTRO DE PREÇOS Nº 011/2023
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 18/2023

OBJETO: Pregão Eletrônico com Registro de 
Preços para Aquisição de Veículos Automotores 
zero quilômetro e Carretinha, conforme descrito 
neste instrumento e seus anexos, para serem 
utilizados de acordo com as necessidades da 
frota do SAAE – Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto de Lucas do Rio Verde MT.
Data: 22 de março de 2023 - Sistema 
ComprasBR.
Empresas Vencedoras: TORINO COMERCIAL 
DE VEÍCULOS com o item 001, no valor total de 
R$ 952.000,00 (novecentos e cinquenta e dois 
mil reais); DIMAQ CAMPOTRAT CUIABÁ 
COMERCIAL LTDA, com o item 004, no valor 
total de R$ 802.000,00 (oitocentos e dois mil 
reais). Restaram os itens 002 E 003 
“FRACASSADOS”.

Lucas do Rio Verde-MT, 28 de março de 
2023.

Jéssica Regina Wohlemberg
Pregoeira

ANUNCIE 
(65) 99830-1111



JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 29 de MARÇO de 2023

@obistronacasa

(65) 3057-3990

Rua da mangueira, 85,
Jardim Shangri-lá, Cuiabá/MT

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

A primeira-dama Márcia Pinheiro acompanhou a abertura das atividades do Programa Siminina

Diretamente da cidade de Sorriso, a Dra. nutricionista 
Sônia Lifante foi a grande aniversariante do último 

domingo. A coluna deseja felicidades!!!

Ofi cializando a união civil do casal Allysson José Perassol 
e Adrielly Eller Perassol, sobrinhos do decorador e artista 

plástico Jorge Katumba, recepcionados pelo diretor de 
cultura e artista plástico Cold Antonio de Sorriso, 

junto com família no município de Sinop. 
Momentos de muita felicidade e amor

O empresário Rodolpho Costa e sua esposa Angélica 
Caldeira aproveitaram para curtir uns dias em Orlando 
(EUA) e fazer compras para dar início à loja de importados

 @angelicastoreimportados. Vale a pena conferir!


